



La responsable de la Oficina Técnica de COIBA, Alexandra Gutiérrez, participó en el *IV Congreso Universidad y Cooperación al Desarrollo*, donde analizó las acciones que implementa la Universidad de Cantabria (UC) en materia de Educación para el Desarrollo (ED), así como los retos existentes y algunas propuestas para alcanzarlos. Al congreso, que se llevó a cabo en Bellaterra, Barcelona, asistieron también el director de la Cátedra, Rafael Domínguez, y el coordinador de investigación, Sergio Tezanos.

Gutiérrez intervino en la mesa temática “Repensando la ED ante los desafíos de la universidad del siglo XXI”, con una revisión crítica del trabajo que la UC realiza en materia de Educación para el Desarrollo en cada una de sus cuatro dimensiones: sensibilización, formación, investigación e incidencia política y movilización social.

La comunicación analiza las luces y sombras de la ED en la UC, con el objetivo de establecer líneas futuras de actuación que ayuden a la comunidad universitaria cántabra a cumplir una de las funciones sociales que se le suponen. A saber, la de “formar profesionales competentes, pero también ciudadanos críticos, comprometidos y con los instrumentos necesarios (cognitivos, procedimentales y actitudinales) para incidir y transformar, en claves de equidad y justicia, su realidad local y global”.

En este sentido, Gutiérrez finalizó su intervención resaltando la necesidad de diseñar una Estrategia de Educación para el Desarrollo, motivada y guiada por objetivos operativos a corto y largo plazo, dotada de los recursos humanos y materiales necesarios e impregnada de cultura de evaluación, que posibilite abordar la Cooperación y el Desarrollo Humano y Sostenible, no sólo como un área de estudio específico, sino también como eje transversal en la enseñanza superior.